

**MUNICIPALIDAD DE FRESIA  
CONSEJO SEGURIDAD  
PÚBLICA**

**CONSEJO DE SEGURIDAD PÚBLICA  
ACTA N°14  
25.07.2019**

Se da inicio a la reunión siendo las 15: 00 horas. Preside la reunión don César Negrón Barría, en su calidad de Alcalde Subrogante.

Encontrándose presente los Sres: Rudy Chiguay Catepillan, Suboficial Mayor Carabineros, Marcos Champlas Saavedra, Funcionario P.D.I Oscar Montero, Sargento Carabineros, Jaime Santibáñez, Secretario AGGAF, Gustavo Sánchez, Funcionario P.D.I, Armando Oyarzo Sanhueza, Secretario Municipal (S) Juan Raimilla Solis, Secretario Ejecutivo Consejo Comunal de Seguridad Pública y Ariel Assad , Encargado Fomento Productivo.

**Sr. César Negrón Barría, Alcalde (S):** Ofrece disculpas por la descoordinación que hubo, a raíz de que estaba con Licencia Médica, la segunda subrogante es la Sra. Hilda Vera, se suponía que ella iba a venir a la reunión, pero ella supo que yo ingresaba hoy de la Licencia Médica, como soy la primera sobrogancia y nadie me aviso no sabía de esta reunión la Sra. Hilda.

**Sr. Juan Raimilla:** Da las disculpas por el impas, el Alcalde anda en una reunión de la SUBDERE, consulta si todos recibieron el acta anterior N°13, consulta si todos tienen alguna objeción al acta, para agregar o modificar.

Da la palabra a don Ariel Assad, Encargado de Fomento Productivo, que realizará presentación formal, cuál es su relación con el abigeato, la comuna y los agricultores.

**Sr. Ariel Assad:** Señala que el Banco de ADN Bovino, son cinco años que han estado trabajando en el tema, nosotros partimos con la última frase, del slogan "Resguardo Contra el Abigeato", básicamente lo que queríamos era apoyar el trabajo que se estaba realizando de manera asociativa con Carabineros de Chile, la Universidad Austral, GAF, en conjunto con el Liceo C.I.C, que nos está colaborando, la Policía de Investigaciones, Fiscalía y partimos con el resguardo y a medida fuimos avanzando, hoy día de disuasivo y preventivo, que es lo fundamental básicamente, porque el ladrón, se moviliza por los diferentes territorios, es muy poco lo que hemos tenido de consecuencia trabajo, de lo que se hizo en un minuto, Fresia y a conocer la ubicación y Carabineros, lo que se ve en gris, los agricultores con más razón estamos llenos de caminos. Por lo tanto, no es un tema menor a la hora de abigeato, tengo una historia con Carabineros, de hace veinte años llegue a la zona para trabajar con Forestal Los Lagos, a cargo de la Administración Predial, por lo que me coordinaba con funcionarios de Carabineros para que vean los animales que metían que eran de nuestros agricultores de Fresia y poder llevarlos donde sus dueños. El tema del abigeato es muy antiguo en algún minuto tuvimos los índices más altos a nivel nacional, alrededor de \$2.000.000 de pérdida a diario básicamente en camión y carro.

El 2014 presentamos la iniciativa, nos acompañó la Directora del Liceo de entonces, Fiscal profesor de Universidad Austral, que fue el precursor de la creación del Banco de ADN Bovino. Básicamente, nuestro objetivo es contribuir a prevención de la masa ganadera. La puesta en marcha permitió crear la imagen corporativa, contar con un software, hacer el estudio de marketing hicimos varias actividades que se enmarcaban dentro del proyecto se dio el inicio del proyecto con 2.600 muestras que en ese entonces cuando tomamos las muestras, a nadie se le ocurrió robar uno de esos animales, lo ideal hubiera sido que robarán uno de esos animales, para haber podido demostrar que el sistema funcionaba, pero significaba que generaba disuasión y eso fue importante. Explicar de qué se trata el abigeato, ustedes creo que lo tienen más que claro, pero en la búsqueda del trabajo en conjunto con el municipio y los agricultores. En reunión con el Alcalde en su oficina me recuerdo con la AGAP y los agricultores, lo que más le preocupaba, el abigeato puede dejar sin una fuente económica a aquellos pequeños agricultores, robarle uno de sus animales puede ser fatal de alguna manera eso permite que el Estado más adelante les voy a mostrar las acciones que se han hecho hasta ahora buscando algunas alternativas de financiamiento y que se pudiera multiplicar en las acciones que se están realizando. Está estadística de Carabineros muestra que está contemplada en la propuesta de modificación de la ley de abigeato, que fue presentado por la Unidad de Leyes de la Cámara de Diputados, hoy nuestra región con la del Bío Bío y la Araucanía, Los Ríos, son las que tienen la mayor tasa en cuanto a delitos de abigeatos. En el caso de las denuncias aquí hay un nivel comparativo de denuncias y los delitos investigados. Cómo es el trabajo que se realiza junto con Arturo que busca la solución a la problemática del problema de los agricultores, los protocolos de procedimientos dictados por la Laborcar y certificados por el Labocar de Carabineros básicamente es la extracción de un pelo del folículo piloso desde dos puntos del animal, que tiene ver con el lugar donde hay mayores raíces que contiene el ADN, se guarda en envases que es siploc, que es de un tamaño y densidad, se guarda en ella, sin humedad para que el pelo dure una mayor cantidad de tiempo, en ellas se han tomado muestras que el pelos guardado alrededor de ocho o nueve años de antigüedad, bajo su mismo protocolo y la condición de ADN se mantiene intacta, eso lo dijo el Laboratorio de la Universidad Austral. Cuando se toma la muestra a cada animal, se procede a llevar un registro, primero se coloca el archivo que esta a mano izquierda, se hace la identificación, el rol, rut del propietario de la propiedad, siempre el número va asociado del animal correlativo que no se utiliza más sino que a un solo animal en la búsqueda de información es mucho más rápida y características visuales que se caracterizan por cada uno de ellos con una moncleatura que cuando se sube al software y lo ve con un teléfono Carabineros y que puedan parar un vehículo, puedan tener la información cuando lo puedan revisar y comprar con el DIO del animal que se está transportando se permita buscar si hubiera. El software que diseñamos es leps y lo hemos ido mejorando cada vez, permite subir toda la información como un Banco de Datos que hoy día es lo que más importa el Banco de Datos, la información que se ingresa que permite tanto que el usuario la persona que levanta la información como también puedan ingresar al software y a través de una clave ver parte de la información, no toda. Como funciona hemos ido mejorando algunas cosas, necesitamos una inversión que nos permita cinco o seis años después es mucha la diferencia de tecnología que tenemos, pero cuando lo diseñamos se habría en el mismo tamaño en el



teléfono, era legible no había problema de distancia generaba una alerta de denuncia e inmediatamente generaba el proceso de búsqueda, generaba una cercanía no solo en la fiscalización sino también para el agricultor y muestra la información que se va registrando. Siempre el componente principal es que los animales que se muestrean tienen que tener el DIO puesto en su animal, eso permite trabajar de una manera colaborativa con lo que hace SAG, la trazabilidad que bien sabemos, no hablemos de todos los agricultores, un porcentaje no menor el coloca el día y la hora de comercializar su producto fuera del predio, eso le permite de alguna manera empezar a apoyar y generar la trazabilidad que da la información necesaria que se requiere o se pueda utilizar.

El tema de la fiscalización, el aviso temprano que se puede dar a través de la clave que se le entrega a cada agricultor con animales muestreados, eso permite que lo puedan ver con Carabineros, PDI y comenzar los procesos de búsqueda. En el caso de la Oficina hoy se encuentra abandonada no se ha podido dar el impulso, hemos hecho algunas gestiones y estamos a la espera de algunos resultados o de alguna manera en este minuto buscamos una instalación física que pudiera permitir la mantención de las muestras guardadas bajo ciertas condiciones. Ese es un container se alimentos, de aluminio de un espesor adecuado que permite no generar humedad, generando las condiciones adecuadas para las muestras que están guardadas, está ubicado al lado del Liceo C.I.C.

**Sr. Juan Raimilla:** Consulta cuál es el tiempo de durabilidad de la muestra en condiciones estándar

**Sr. Ariel Assad:** La última muestra guardada por Universidad en los mismos protocolos de ellos en las mismas condiciones que tenemos más de la vida útil del animal puede durar más de ocho años. Hoy día tenemos menos robos de animal generalmente en el campo se ven faenados o bien el robo de animal, eso permite a Carabineros cuando se fiscaliza se toma un grupo de animales que va pasando y se los llevan a la medialuna, el problema es que aparecen ocho dueños para el mismo animal. Entonces esto permite de alguna manera tener certeza que el animal pertenece a tal dueño, sacando de manera rápida genera reducción de costos. Respecto a las fotos, una sierra es un elemento utilizado por la Fiscalía en una condena por el delito de abigeato utilizando el ADN, a partir de esto nosotros empezamos, porque ya fue utilizado por Fiscalía, hace ya seis años se vio la vida útil, lógicamente el trabajo público o privado que se hacía en conjunto con los agricultores o policía o la Universidad y todos los actores que vieron ahí permitían que de alguna manera esto se pudiese utilizar, pero hay un caso con este tema, en el tema comparativo como se hace en laboratorios son fotos de la Universidad Austral donde ellos analizan el producto de los pelitos guardados comparados con la madre en este caso y hace un análisis, pero en este caso hubieron algunos rechazados. Por lo tanto, se rechazan la maternidad, también se puede utilizar en el análisis comparativo del ADN entre madre e hijo, para absolver algunos casos. En su minuto cuando se empezó este proyecto se resolvieron algunos casos entre vecinos que tienen el ternero. Eso es una forma de explicación de lo que es el proyecto del Banco de ADN.

Qué gestiones se han realizado para que esto pueda funcionar y aquí hay muchas acciones que se han realizado y que no han tenido los resultados esperados, muchas conversaciones que se han hecho nos falta el Presidente de la República y el Ministro de Interior, para ver este tema.

Partimos el **2014**, con este proyecto que permitió tener esa cantidad de muestras tomadas y después en el mes de Enero de 2015, este proyecto se termino en el mes de Octubre con la SEREMI de Agricultura de ese entonces, Pamela Bertin y en Enero con CORFO, presentando la iniciativa, los dos tuvieron muy buena disposición y encontraron el proyecto muy bueno, con CORFO había una fuente de financiamiento específica que esta que era desarrollar proyectos que tuvieran impacto sobre los servicios, Adolfo Alvial, con el se trabajó por meses con la Srta. SEREMI estuvieron en reunión en el INIA, en Intendencia en las Oficinas de Osorno, nos sacaron muchas fotos respecto a este tema, pero no se llego a nada, en el caso de CORFO también presentaron una iniciativa que pidieron, pero tampoco se llego a algo concreto, como es preventivo y disuasivo, aparentemente no era atractivo, por lo que seguimos una segunda instancia que presentarse el mismo año en Marzo, en la Comisión de la Cámara de Diputados, el 10 de Marzo, de hecho están las fotografías, los videos, hicimos una presentación a la Cámara de Diputados, donde también tuvimos el apoyo de don Felipe de Mussy y don Fidel Espinoza, se hizo una presentación respecto a este tema y en el caso de don Fidel Espinoza, por ser Gobierno de turno, él solicito al final de la presentación el Presidente, que estaba a cargo poder hacer llegar un escrito a la Sra. Presidenta, para buscar la forma de cómo esto multiplicarlo, le dio espaldarazo. No tuvimos respuesta de la Cámara de Diputados, hicieron muchas preguntas, enviamos toda la información que nos solicitaron de manera escrita a ellos. Paralelamente don Felipe de Mussy, presentó un proyecto de Resolución, que es el 420, presentado el 04.11. 26 puntos a favor 0 abstenciones de los Diputados, que estaban en un minuto en sala, aprobaron el proyecto Resolución que busca básicamente buscar la forma de que se financie este proyecto y se replique el modelo de la comuna de Fresia, a nivel de la región y nacional y lógicamente primero era partir en Fresia,

**Sr. Javier Santibáñez:** Crees Ariel que falto lobby.

**Sr. Ariel Assad:** La Subsecretaria del Delito, debería fiscalizarlo. Más adelante después en Octubre, se inician conversaciones con el Ministerio de Agricultura, la Subsecretaria del delito. 2016, a través del Binair, en casa de don Jaime Giacomoci, que es de ODEPA, empezamos con él en primera instancia, ellos nos preguntaron información, porque por el proyecto de Resolución, les llegó información y empezaron a investigar, también me llegó de Policía de Investigaciones de nivel central, solicitando información por orden de la Dirección Nacional de Investigaciones y en conjunto con don Jaime Giacomoci, les pedí si nos podían apoyar, buscar la fórmula de que financiarán, multiplicarán y de ahí llegamos con don Mauro y don Álvaro Rivas, don Mauro Rivas, el asesor ministerial de la Agricultura, la mano derecha de ese entonces del Ministro de Agricultura y don Álvaro Rivas, representante de la Subsecretaría de Prevención del Delito, al cabo de ese trabajo nosotros presentamos la iniciativa en el mes de Octubre, en la oficina central de Santiago, durante tres horas y media, con preguntas y respuestas de parte de ellos, para evaluar la iniciativa o mejorarla con



un representante del SAG, fue muy desagradable, era su trabajo, la idea era romper el proyecto, porque además nosotros estábamos dando una alternativa al DIO, mejorando su sistema, no reemplazarlo, potencial no lo dije yo sino el Intendente. Finalmente, presentamos el proyecto a la Subsecretaria de Prevención del Delito, el proyecto lo iban a financiar siempre trabajando con la Universidad Austral y el expertis, porque es el único laboratorio de ADN de bovino, porque tiene toda la capacidad profesional, en cuando a alumnos de veterinaria, agronomía, para trabajar en el levantamiento de información. Si bien el ofrecimiento de cálculo de frente de ello de ejecutarlo en dos regiones, en la región de Los Lagos, las cuatro comunas que tenían más problemas de ADN de renuncia del ITO, por alrededor de \$200.000.000, y para levantar el software el trabajo en terreno levantando las muestras alrededor de 38.000 a 39.000, presentó su renuncia el Subsecretario del Delito, el día que teníamos que ir a firmar a Santiago, a las tres de la tarde y volvimos al ataque en Diciembre de 2016, el Fiscal don César Shibar, de la región de La Araucanía, publicó una entrevista en el mes de Diciembre en el Diario El Mercurio, sobre lo que estaba pasando con el abigeato, es el Fiscal del Abigeato de la región de Los Lagos, vino a reunión trajo a la SOFO y una Asociación de Malloco y vinieron a conocer la instalación y ver de qué se trataba, cómo se hacía. El tema en ese minuto sino mal no recuerdo el 4% de las denuncias hechas del delito de abigeato y habían terminado en una pena efectiva. Y él llamó a la Universidad Austral que empezó a buscar información y el prof. Manuel Ortiz les pidió que hablen con nosotros y que le podía servir a ellos y ellos tienen hoy firmado un convenio con la Fiscalía de la Araucanía y con la región de Los Ríos, me acuerdo porque fue el día 29 de Diciembre y 31 de Diciembre, el Fiscal interrogándome el Fiscal de este tema y después nos felicitó. En el mes de Febrero del año siguiente vinieron a ver en terreno a conocer, a saber un poco más en detalle a hacernos preguntas y ellos también estaban esperando que se hiciera cargo la Subsecretaria de Prevención del Delito, de esta iniciativa. Nosotros le propusimos a la Subsecretaria de Agricultura, deberían tomarla de parte del Estado, para que llegue a todos los usuarios, los grandes, los pequeños, los medianos. El 2017, en Febrero nos juntamos con don Oscar Carrasco, el siguiente Subsecretario que reemplazo al anterior en Febrero y don Felipe de Mussy, nos acompañó a esa reunión, producto de que él había presentado el proyecto, él era oriundo de Osorno. Por lo tanto, entendía y conocía el tema del abigeato, encontró que era muy buena iniciativa le dio la orden a su Jefe de Gabinete, de tomar contacto con nosotros para contar con la información. Básicamente, lo único que queríamos era que alguien financiará el tema, para echarlo, a andar bajo la Subsecretaría de Agricultura de lo que sea y no paso absolutamente nada. 2017 segundo semestre del mismo año, aparece la Universidad de Leyes en nuestra región de la Cámara de Diputados, en reunión en Puerto Varas, con la prensa venía a hablar de abigeato donde la AGAF, había sido invitada, nadie nos invito, llamé a la Cámara de Diputados, les hable de este instrumento, si de algo le servía o sea también disponibilidad había y nos invitan a una segunda reunión y después una reunión con scai, para tener contacto con la Cámara de Diputados y fue incorporado a la ley en la propuesta de fuera de la ley, no sé si tienen acceso a ese documento y ahí sale con Carabineros de Chile, el trabajo que hace en prevención del abigeato, aportar y apoyar con más fuerza las comisiones de abigeato y el Banco de ADN, para aplicarlo a nivel nacional e implementarlo de alguna forma. 2018 Paralelamente tengo notas de prensa, notas de muchas cosas de la Fiscalía,

Policía de Investigaciones, la verdad que se han dado mucho aplauso, abrazo, como que se han adueñado de la idea, cuánto más publicidad mejor y nosotros creemos que necesitan la ayuda de todos y Fiscalía en ese minuto partieron ellos con la publicidad hasta otras comunas, se hicieron dueños, se incorpora a la ley 283, en otras páginas sale la descripción de nuestros Carabineros de Fresia, sale todo lo descriptivo de parte de ellos. También este año con don Carlos Recondo, tuvimos una presentación con él, en su oficina a nivel central, en su oficina para explicarle que esto sería una muy buena iniciativa y a sus pequeños propietarios agrícolas, porque el Estado está pagando una subvención del 80% para agroseguros que están en el tema agropecuario o sea le ayudamos a las empresas, para que no le vayan subiendo los valores de seguros año a año. Tengo elementos para que ellos persigan a los que le roban los animales y que tienen que indemnizar, lo encontré espectacular don Carlos Recondo, pero no tiene línea de financiamiento y ahí le pedimos si nos pudiera ayudar con la Subsecretaría de Prevención del Delito, para contarle sobre este tema, paralelamente después tuvimos reunión con don Harry Jurgensen Diputado y Diputado Marcos Iribarra de la región de Los Ríos, dentro de las cuatro prioridades de la región el tema del abigeato y dentro de la región no es prioridad.

**Sr. Javier Santibáñez:** Hay una situación gremial hay un tema de fondo, también lo hicimos hablando con el Suboficial, no se encuentra nada para que ir a Carabineros a hacer una denuncia.

**Sr. Ariel Assad:** Es una proyección, es el 20% que no se denuncia. En el análisis de la ley calculan sino mal recuerdo en la tasa de denuncias por seis, ellos hicieron el cálculo por la Fiscalía, Carabineros, Policía de Investigaciones, pero ahí está la información. Tuvimos una reunión con don Marcos Iribarra y don Harry Jurgensen, para buscar la fórmula de cómo potenciarse entre dos regiones para que esta iniciativa la pudiesen llevar a algo concreto, lógicamente esta reunión no es que haya nacido por sí sola, son mostrar que existe. Finalmente don Harry Jurgensen presente el presenta el proyecto de Resolución, el cual fue aprobado y paralelamente presenta un proyecto que se llamaba 214 don Javier Hernández, él estaba invitado a la reunión, pero no vino, pidió información, nosotros se lo enviamos, porque cuánto más apoyo mejor y él presentó otro proyecto con distinta resolución, fueron dos proyectos con Resolución el mismo año, por el mismo tema. En el mes de Junio, el 306 con la ayuda del Diputado don Harry Jurgensen y don Marcos Iribarra, llegamos a reunión con la Subsecretaría de Prevención del Delito, lo recuerdo bien, porque hizo tres preguntas y dijo esto es lo que necesitamos, hicimos la presentación y lo encontró extraordinario dio la orden a su Jefe de Gabinete, don Diego Benavides, con el cual hemos estado conversando este último tiempo, aquí ha habido un trabajo mancomunado, nuestro Alcalde ha sido fundamental en cada una de estas reuniones nos acompañó a la Universidad Austral, hemos conversado con la Directora de C.D.M para ver si existía el apoyo si se ejecutaba un proyecto, tenga el respaldo de la Universidad con laboratorio de poder trabajar con la unidad de control, no había ningún problema. El año 2018, paralelamente el 2016 y 2017, presentamos al fondo nacional de Seguridad Pública del mismo Subsecretario, presentamos la iniciativa a financiamiento hemos quedado fuera y hoy día en este minuto este año con el contacto de Diego Benavides de Agosto de 2018 a la fecha tuvimos dos reuniones, una de ellas se concreto con Intendente de la Región de Los Lagos,



donde presentamos una modificación de todo este proyecto en base a necesidades reales del SAG, de un Banco de Datos Bovino, entendiendo que la información de la DATE es lo más importante y para responder a las necesidades, fuimos acompañados por don Patricio, Encargado Regional Subsecretaría de Prevención del Delito, el cual nos hizo un interrogatorio tres días antes de la reunión con el Intendente para entender la lógica del, nos acompañó Agrollanquihue, tuvimos el apoyo fuerte de ellos conocen muy bien el proyecto de antes de cuando partimos, también estuvo la SAGO, hoy día esta presentado al Fondo Nacional de Seguridad Pública por cuarta vez, lo hemos presentado para buscar financiamiento para que al menos se ponga en marcha en nuestra comuna de este año o el próximo y estamos ad portas que nos entreguen el resultado, fue admisible el proyecto y estamos esperando, se me escapan algunas gestiones, pero estos son los más importantes, nos han visitado muchas personas, eso en general las gestiones.

**Sr. César Negrón, Alcalde (S):** Eso es lo más concreto que tenemos con el Consejo de Seguridad.

**Sr. Ariel Assad:** La Jefa de Prevención del Delito, ella se comprometió delante de los Concejales de la Comisión que fueron a acompañar.

**Sr. César Negrón, Alcalde (S):** Pero ustedes presentaron el proyecto como ella les dijo.

**Sr. Ariel Assad:** Eso es independiente, el instrumento del fondo Nacional de Seguridad Pública. Fue una conversación de ella, iba a ver cómo bajo qué forma.

**Sr. César Negrón, Alcalde (S):** Cuánto es el monto de Seguridad Pública.

**Sr. Ariel Assad:** \$44.000.000.

**Sr. César Negrón, Alcalde (S):** Y el monto máximo disponible \$50.000.000.

**Sr. Javier Santibáñez:** Pero hay tú dices \$1.725.000. En algún hablamos de cruzar la información con el SAG, no se dio, si eso lo considero, el SAG, tiene que tener todos los DIO.

**Sr. Ariel Assad:** Cuando se va a muestra, se toma el número de Dio animal. Se registra en el padrón, a su vez nosotros le damos un número de ingreso y cuando dice dio, se hace la verificación.

**Sr. Javier Santibáñez:** Lo otro que quería comentar es que hace una semana y media tuvimos la última reunión todos los asociados y se tocó el tema, la gente de AGAF conoce de esto y es mi opinión personal, pero creo que deberíamos hacer una presentación a nivel de gremio, en una reunión porque la gente está sumamente preocupada por el tema. Estos últimos meses ha subido el abigeato en forma potencia, el robo de animales, ayer fueron dos o más, el otro día fueron, tres, cinco, viene Fiestas Patrias y empiezan a almacenar carne. Entonces salió el tema y se vieron varias posibilidades de poder combatir de hacer algo, porque



está todo el mundo desesperado, una de ellas era, ponerle un chip a los animales para poder saber donde se encuentran dentro de la Forestal, para hacerle una lectura y saber de quién son y eso era una posibilidad, otra es largarnos solo nosotros como lo hicimos en un principio con el tema de poder hacer algo, con clasificar los animales y se planteo recuperar el container, ese container es de AGAF y más que de AGAF, es de César Niklischeck, él lo pago fueron \$3.000.000 de su bolsillo, según lo que yo sé, los computadores salieron de algún lado, todo facturado a nombre de Arturo Carrillo. Entonces hay un montón de cosas, nadie sabe lo que hay dentro todavía. La gente está medio desesperada siguen robando animales y no llegamos a nada. Entonces lo que yo creo Javier Santibáñez, es que hay que juntar fuerza o sea AGAF, por algún lado más a municipalidad, tú por el otro, deberíamos tener más fuerza que uno solo. Ahora se podría hacer también un sistema que la gente opine, que está ahí en el campo con su animal, oye sabe esto va venir un adulto de una parcela y va decir con suerte veo el teléfono y me están pidiendo acá esto con los animales, se dan cuenta, hay un montón de cosas que están detrás, ahora quién construyo el software.

**Sr. Ariel Asaad:** Nosotros.

**Sr. Javier Santibáñez:** Quiénes son nosotros.

**Sr. Ariel Assad:** Arturo y yo Ariel.

**Sr. Javier Santibáñez:** Ustedes lo programaron.

**Sr. Ariel Assad:** De hecho tenemos todos los archivos cuando empezamos con los dibujos, la imagen corporativa y contratamos a una persona para hacer la plataforma, para poder hacer el software.

**Sr. Javier Santibáñez:** Consulta que confiabilidad maneja este asunto.

**Sr. Ariel Assad:** Nosotros ya dejamos de pagar, porque no teníamos recursos.

**Sr. César Negrón, Alcalde (S):** Encuentro buena la idea del caballero, de don Javier, porque se clarificarían hartas dudas e incluso cuando fueron a reunión a Santiago, hubo un comentario bastante desafortunado en facebook, que bien ustedes saben te puede llevar a la gloria como al infierno, tu dijiste que eso se había aclarado y no basto, él que leyó y sé quedo con esa impresión, ahí se insinuó algo bastante delicado.

**Sr. Ariel Assad:** No fue clarificado de hecho, lo que pasa que este tema es más de comunicación que de publicidad, nosotros no nos hemos movido del escritorio, estoy en el mismo lugar con la misma disposición y la orden que yo tengo y que fue tomada en conjunto con los agricultores y el Alcalde, fue buscar la fórmula de financiamiento para esto.

**Sr. Javier Santibáñez:** Te trato de poner en el ambiente que está la cosa.

**Sr. Ariel Assad:** Esto es transparente, cuando partimos el proyecto se presentó a Sercotec, que se llamaba Iniciativa de Desarrollo Territorial, lo podría haber hecho



la AGAF, de hecho postulamos a la AGAF, al Fondo de Seguridad Pública, pero tampoco resultó, a la Secretaría de Agricultura, se requería primero que fuera el representante del proyecto. Llamé por teléfono, hice la propuesta, nos conseguimos la cantidad de millones, que no recuerdo si eran 12 o 16 millones y aparte de eso empresarios no la AGAP, debían colocar el monto equivalente al porcentaje que era el 10% \$3.000.000, que puso César, los empresarios no tenían, la AGAP tampoco nosotros ejecutamos el proyecto en cada una de sus etapas, ha sido todo transparente, están las contrataciones, siempre se ha tenido que facturar a nombre de Arturo, porque es el representante legal. Entonces le pedimos a Arturo, que pudiera hacer la declaración de impuesto de cada una de esas cosas que compraron, para poder recuperar esa plata y reintegrarle la plata a César, lo hicimos ver antes de la mitad, lo presentaron como termino de proyecto a los agricultores, el detalle de cada una de las cosas, lógicamente tengo guardado el detalle de las compras, hemos sido lo más transparente posible y Arturo dio la excusa y me parece válida también, que su contador le habría dicho que no podía hacer la declaración de esas cosas, porque habría una incompatibilidad.

**Sr. Javier Santibáñez:** El rubro contra dos computadores.

**Sr. Ariel Assad:** Eran dos computadores, containers. Ellos dicen que el containers es de ellos, lógicamente las cosas que se compraron están a nombre de Arturo, ojo son \$3.000.000 y lo otro es un proyecto asociativo en conjunto no solamente la AGAP, sino está el INT, Policía de Investigaciones, Fiscalía, fue la única que no quiso firmar el costo del proyecto.

**Sr. Javier Santibáñez:** Qué maravilla. Como conclusión Ariel, yo creo que lo peor es tener esa sensación que pueden ser infundadas por cualquiera de los lados, es una cuestión de sentarse en mesa y unir fuerzas y decir yo tengo problema contigo, porque ese containers es mío, lo voy a ir a sacar de ese Colegio con una grúa y lo voy a sacar por arriba de la cerca por decirte algo y decirte no, porque no es tuyo, aclaremos que quién es etc, es nuestro, por otro lado el objetivo civil es combatir el abigeato, si lo combate con tu software o software del Sargento o el mío, da lo mismo. Entonces yo creo que no pueden estar dos grupos separados hay que unirlos de otra forma, hay que conversar. Yo voy a hablar con Ricardo, lo voy a llamar para programar una reunión tu partas mostrando que hay, echar andar esto es super importante saber cuánto cuesta, para saber de qué plata estamos hablando no son los \$100.000.000, que tú decías ahí.

**Sr. Ariel Assad:** No, ese es el presupuesto total.

**Sr. Javier Santibáñez:** Por eso te digo, se necesita tanta plata, imagínate de dónde lo vamos a sacar, qué gastos hay involucrados, los muestras aquí que gastos hay involucrados por mantener el asunto de la Universidad, qué más necesitamos, tener un presupuesto, poder llevar una idea.

**Sr. Ariel Assad:** Eso está todo calculado.

**Sr. César Negrón, Alcalde (S):** Consulta con estos \$42.000.000, podría partir o operar aquí en Fresia.



**Sr. Ariel Assad:** De hecho levantamos el software, calculamos entre \$12.000.000 a \$15.000.000, hacerlo todo de nuevo.

**Sr. Javier Santibáñez:** Lo otro que te podría comentar es que la gente se filtran las cosas, cierto Suboficial, me dijeron que este anda metido en la Forestal con animales raros y eso no tiene ningún fundamento. Entonces por eso te pregunta que tan seguro que no se va a filtrar la información que no sé qué cosa, manejamos un solo abigeato, la ejecución la maneja Carabineros, AGAF. Esto es solo una base de datos nada más.

**Sr. Ariel Assad:** Lo que pasa que este es un tema de los procesos de levantamiento de la información y de la certificación del Labocar, existe solo una persona certificada para ejecutar ese levantamiento de información o sea esa persona debe dar explicaciones de las muestras tomada, la puedes tomar tu u otra persona.

**Sr. Javier Santibáñez:** Eso va tener un costo.

**Sr. Ariel Assad:** Lógico, por el proyecto calculamos un costo bajo de insumos, nosotros cobramos en ese minuto para tomar las muestras y guardadas.

**Sr. Javier Santibáñez:** Es que cuando tienes 1000 animales.

**Sr. Ariel Assad:** Ninguno lo tiene.

**Sr. Javier Santibáñez:** Raúl Niklitschek los tiene.

**Sr. Ariel Assad:** Pero si tu multiplicas eso con la pérdida de una vaca. Es válido, eso no es desconfianza sino querer por otros motivos. Pero que es lo que pasa, este tema no es para nosotros, es un beneficio para los pequeños y medianos agricultores de la comuna. Hemos buscado la forma para que el Estado se haga cargo y no pasa, porque el Municipio de Fresia lo haga o sea lo han evaluado gente experta del tema no nosotros. Nosotros lo que queremos es que se mejore, se desarrollo y se implemente.

**Sr. Javier Santibáñez.** Yo creo que como conclusión nos vamos a volver a ver las caras.

**Sr. Ariel Assad:** Yo creo que hay un conversación pendiente.

**Sr. Javier Santibáñez:** Bueno con la Directiva de AGAF, aclarar algunas cosas, hacer todo en el auditorium y no llegar a tener este tipo de conversaciones de que César, es el dueño del containers y yo soy el dueño de no sé que cosa.

**Sr. Ariel Assad:** Lo de César, es un compromiso de uno y te lo puede decir el Alcalde cuando se presentaron, Arturo delante del Alcalde, fue de obtener el financiamiento, el Alcalde se comprometió con agricultores he echar andar esto y en eso hemos estado.



**Sr. Javier Santibáñez:** Por ejemplo es super importante ver tu trac, lo que has recorrido, porque para mucha gente no se está haciendo nada.

**Sr. Ariel Assad:** Una cosa muy simple, para seguir tomando muestras, hoy día teníamos que hacer inicio de actividades para poder facturarte, la venta que están haciendo. Hemos estado buscando la forma de que el Estado se haga cargo .

**Sr. Javier Santibáñez:** Hay dudas de quién va administrar esto, quién va a cobrar.

**Sr. Ariel Assad:** Nosotros lo tenemos claro hace rato. Por esto estamos trabajando con la Universidad Austral, que tiene fines de lucro, que no es una Empresa Privada.

**Sr. Javier Santibáñez:** Dejemos hasta aquí el tema para no seguir.

**Sr. Juan Raimilla:** Es un beneficio y en la cual los actores son más de lo que nosotros pensamos. El tema es quién lo financia, independiente de quién administra el tema contable o lo que sea facturación.

**Sr. César Negrón, Alcalde (S):** Consulta cuánto cuesta.

**Sr. Ariel Assad:** Cada muestra en forma particular, calculamos, habría que estudiarlo lleva muchos años serían unos \$2.500 por animal, pero la utilidad de los ocho años guardado.

**Sr. Javier Santibáñez:** El chip tiene un costo de \$4.000.

**Sr. Ariel Assad:** Por volumen baja el costo.

**Sr. César Negrón, Alcalde (S):** Consulta se conocen casos donde se hayan utilizado como medio de prueba.

**Sr. Ariel Assad:** Fiscalía, en la foto del pantalón corto con la sierra encontraron gotitas de sangre e hicieron el análisis comparativo y en ese caso fue un Fresiano y ahora está libre.

**Sr. Javier Santibáñez:** Ojalá para esa reunión los números estén claros.

**Sr. Ariel Assad:** Lo que pasa es que los números no los calculamos ahora. Si alguien tiene duda sobre los costos y compras está toda la documentación, nosotros trabajamos para el municipio.

**Sr. Juan Raimilla:** Creo que esto del Banco de ADN, es una herramienta que no solo nos sirve a nivel local, acuérdense bien que el tema del ADN , no solo se está empezando a usar en animales, es una herramienta de juicio. Por lo tanto, hay que darle el peso que corresponde, ahora si el tema aquí es quién financia, quién coloca las lucas de mantención. Yo creo que a esto le vamos a seguir dando la vuelta. Yo creo por lo que dijo Ariel, va tener que seguir tocando la puerta y al final va ser por cansancio, alguien tiene que hacerse cargo de colocar las lucas, el resto es un protocolo de seguimiento.



Siguiente tema. Sr. Raimilla, se refiere a acuerdo que se firmo con el SENDA y la Municipalidad de Fresia. Este es un acuerdo de colaboración , lo que nosotros vamos a hacer ahora es crear el Decreto Alcaldicio, porque el convenio ya está firmado en una ceremonia que se hizo el día 10 de Julio, aquí en la Municipalidad y en la cual firma la Sra. Andrea Castillo, Directora SENDA y don Rodrigo Guarda Barrientos en su calidad de Alcalde.

**Sr. Javier Santibáñez:** Cuando parte la llegada de los monitores a las escuelas.

**Sr. Juan Raimilla:** Hay una carta Gant acá en la cual está determinado, lo que vamos hacer hasta terminar el año. Esto es de interés general, con Consejo de Seguridad Pública, todos los actores públicos, privado tienen que estar en conocimiento de este tipo de instrumentos, que igual nosotros vamos a utilizar. Ahora más que recursos son aspectos humanos, recursos técnicos, por ejemplo: la asesoría y capacitación por parte de profesionales del SENDA, ellos también postular a proyectos a través de Gobierno Regional, Proyecto del Fondo de Desarrollo Regional, que de hecho hay uno que se termino de ejecutar, entre Junio y Julio, de hecho ese fue un proyecto que postulo a través de SENDA, para ser utilizado acá, porque era la comuna de Fresia, sino me equivoco, es la última o penúltima de la provincia de Llanquihue, que no tiene Oficina SENDA, de las 9 comunas.

**Sr. Javier Santibáñez:** Pero la vez pasada no estaba en proyecto que iban a poner Oficina, que era como el primer paso.

**Sr. Juan Raimilla:** Son dos cosas distintas, una cosa es el Convenio de Colaboración, que es una cosa permanente y el otro es la Oficina de Atención que tendría que tener el SENDA en la comuna de Fresia, para eso hay una serie de aspectos que ellos quieren , que es un espacio físico, como se va a coordinar es un tema de ellos, nosotros estamos dispuestos.

**Sr. César Negrón Alcalde (S):** Como complemento podemos decir que nosotros hemos postulado varias veces a esa oficina, acá, está igual que el Banco de ADN, hemos tenido muchas reuniones, pero no ha pasado nada, hay muchos datos que hemos tenido de Carabineros, respecto a la estadística, control de detención y todo eso, que se han hecho en torno a la drogadicción y no ha pasado nada. Somos la única comuna que no tiene Oficina.

**Sr. Juan Raimilla:** Por otro lado lo que la municipalidad va a aportar en ese caso de partida es la parte humana, profesional, nosotros la contraparte técnica, que visualice el tema a nivel comunal y como digo finalmente yo, se han hecho actividades aquí en la comuna, en la cual he participado, SENDA partido, ya se dio a conocer en Concejo y es el tema de Escuela Segura, que se realizó a fines de Marzo, en la cual participa Carabineros, PDI, SENDRA, Fiscalía y por lado acá en la comuna bajo el alero de DIDECO, hay una persona un funcionario que está trabajando con el tema de la prevención del consumo de alcohol y droga, esa es una parte fundamental, porque el trabajo del para que sea y tenga más fuerza necesita el apoyo de todos. Entonces precisamente estamos un poco apurados de firmar este convenio, que bajo esa premisa se hace un trabajo con las escuelas y aquí todos tenemos que participar, no solamente el Consejo, sino ahora que



existe un funcionario que está a cargo de la prevención del delito, que es una de las cosas que establece la ley y que es el suscrito y la contraparte también, pero son cosas que nos van a mantener de alguna manera, la idea es que funcionemos, creo que el Consejo está muy de mano con las actividades que se están haciendo, el Convenio de Colaboración, lo mismo que decía Ariel, por el tema del ADN Bovino y es una herramienta que no se le ha tomado la seriedad que se debe, más allá de las odiosidades que puedan existir y de todas maneras esto es un tema de la Prevención del Delito, es una cuestión que ha tomado mucho auge a nivel nacional eso con respecto al Convenio y finalmente otra cosa que surgió a través de la Subsecretaría de Prevención del Delito, es un tema, no sé si han escuchado hablar un Modelo que nace de la sigla CPDTE, están en inglés es la prevención del delito, previene el crimen a través del modelo crimen ambiental.

En realidad todas nuestras comunas de nuestro país, tienen un Desarrollo Territorial y dentro de ese Desarrollo Territorial, donde está el tema del diseño, construcciones, señalética, la presencia de iluminación, cámaras de vigilancia, una serie de factores que son de desarrollo de cada comuna, pero dentro de eso hay una serie de factores que propician la consecución del delito, que ustedes le llaman factores de riesgo, por ejemplo. Que pasaba en la plaza hace años, muy bonita la plaza, pero tenía mucho follaje, era propicio, para que se metieran entre medio asociado a la poca iluminación, la recuperación de espacios públicos.

Nosotros fuimos a una capacitación y no solamente una capacitación, tres funcionarios, Yercó de Secplac, Fabián de la DOM. El tema que no solamente es una capacitación sino que es la acreditación a través de tres funcionarios para el municipio y que significa eso que para presentar los proyectos o cualquier iniciativa que postulemos como comuna ante la Subsecretaría o a quién corresponda vamos a tener que tener esa acreditación como municipalidad, proyectos que se postulen a nivel nacional también van a tener que tener el sello y nosotros necesitamos, seguir capacitándonos, son seis semanas más que tenemos que estar online y eso significa pruebas y pruebas, dar examen y eso nos va a dar la posibilidad de poder de poder postular a los fondos que corresponda de Seguridad Pública, van a tener que pasar a revisiones y aprobación y eso se envía con ese sello de carácter ambiental, eso es un poco en términos generales, yo incluso puede hacer una presentación, la próxima reunión.

Eso respecto a esto dos temas: el sello ambiental y el tema de la colaboración.

**Sr. César Negrón, Alcalde (S):** Una vez que se obtiene este sello, después se tiene que oficializar algo así como Chile Compra o con esto estamos listo.

**Sr. Juan Raimilla:** Generalmente, lo que hay que hacer es adecuación es un lapsus de tiempo hay cosas nuevas que se van integrando, pero el sello lo obtiene una sola vez.

**Sr. César Negrón, Alcalde (S):** Primeramente, el sello y después las iniciativas de inversión.



**Sr. Juan Raimilla:** Si el sello no es para nosotros, somos un instrumento del municipio, somos funcionarios a través de nosotros la municipalidad está habilitada. Me comprometo a hacer una presentación con Yerco y Fabian.

**Sr. Marcelo Oyarzo, Secretario Municipal:** Plantea tema que le gustaría ver lo de los minibuses, me gustaría ver la forma que podamos coordinar el tema, si bien es cierto nosotros como Municipio administramos el Terminal de Buses, pero no tenemos facultades para poder instalar medidas coercitivas la salida del terminal y la ruta.

**Sr. Oscar Montero, Sargento Carabineros:** Entre el primero al tres llevamos cinco denuncias, desde que se instalaron más buses, que se genero con esto una competitividad entre los minibuses, entre buscar pasajeros y adelantarse al otro, ya tenemos dos detenidos por lesiones, entre conductores de Thaebus otro de Expresos Fresia, conductor acá mismo causo daños a otros minibuses, se dio a la fuga, se dio todo un operativo para ubicarlos, la Sra. Trabaja acá en la municipalidad, que hemos hecho cursar infracciones hasta por competitividad, ya hay un tema con los conductores, el problema radica con la empresa que llego con nuevos buses, nuevos valores, \$1.000, obviamente se genero el roce entre conductores de las Empresas de por qué cobran \$1.000, ese es un tema, el otro es el tema de salidas, cada cinco minutos y sabemos que en el Terminal mientras da la vuelta y se van despacito y empieza la competencia viene detrás el otro, otro tema es el horario, algunos cumplieron sus horarios otros no. Hasta el minuto hemos cursado como cinco o seis infracciones, hemos recepcionado varias denuncias, algunas tienen asidero otras no, hay una Señora que es una representante legal de una empresa, desde denunciar un hecho puntual provoca más problema, qué hemos hecho, hemos puesto más fiscalización a los buses, el fin de semana, se denuncian entre ellos, paralelamente llegan con los efectos del alcohol, le hacemos pruebas respiratorias en la mañana, sino podemos todos los días los fines de semana, porque es la única forma, ante denuncia que dicen venía acá y me tiro el bus, dos participantes, le pasan su boleta, van a Tribunales nosotros no somos Jueces.

**Sr. Marcelo Oyarzo, Secretario Municipal (S):** Mi Suboficial para que tengo mayor conocimiento, nosotros como Municipio nos vemos en la obligación de poder actuar de una forma, porque razón, a nosotros lo que nos importa lo que nos interesa es el bien común, el bienestar para los usuarios, principalmente ellos. Lo que pasaba era que todas las empresas, aquí no voy a identificar a ninguna de las empresas, cometían el mismo error que no salían del Terminal, entonces habían muchos horarios que no se hacían, llegaron las empresas de Puerto Varas y el cuento cambio, todos empezaron a cambiar, primero cambiaron los buses, antes eran demasiado viejos, desaseados, no cerraban las puertas, mecánicamente en mal estado, había riesgo inminente de accidente, para esto y cambiaron los buses, aparecieron buses nuevos, una de las empresas que es la empresa Thaebus, la que tiene la mayor cantidad de buses, ella bajo los precios a \$1.000, lo cual genero un problema de caja. Nosotros vimos con buenos ojos la instalación de nuevas empresas, por la sencilla razón que había muchos horarios que no se hacían, tenemos como cuarenta horarios diarios, de esos 25 0 26 no se hacían.

Entonces la gente quedaba muy desprotegida, hoy día estamos en eso, estamos peleando para poder instalar un sistema de locomoción que sea beneficioso para los usuarios y lo hemos logrado, porque lo que es de las 5 0 6 de la mañana hasta las 8:30 funciona bien, los usuarios salen conformes, se van sentados, se van cómodos.

**Sr. Oscar Montero, Sargento Carabineros:** Si les sirve les podemos traer las estadísticas de lo que sucedió el último tiempo, procedimientos adoptados.

**Sr. Marcelo Oyarzo, Secretario Municipal:** Eso se lo vamos a solicitar, me va servir para colocarlo en la Seremi de Transporte, pero establecer con la veracidad de lo que estamos haciendo, tenemos que ver causa efecto.

**Sr. Oscar Montero, Sargento Carabineros:** De hecho tenemos estadísticas de lo que son situaciones de tránsito, pero específicamente, por lo que se ha generado últimamente, tenemos dos denuncias, una por daño otra por lesiones leves, hubieron dos conductores detenidos por esa falta.

**Sr. César Negrón, Alcalde (S):** Consulta cuánto llevamos con este tema.

**Sr. Marcelo Oyarzo, Secretario Municipal:** Como dos meses.

**Sr. Oscar Montero, Sargento Carabineros:** Se han molestado muchas veces, porque se ha infraccionado, fiscalizamos que reúnan las condiciones técnicas, donde cruzan las calles.

**Sr. Marcelo Oyarzo, Secretario Municipal:** Existen paraderos, hay paraderos establecidos.

**Sr. César Negrón, Alcalde (S):** Eso es un tema cultural, se van a ir acostumbrado, en Puerto Montt no lo hacen, sino les sacan un parte.

**Sr. Rudy Chiguay:** Nosotros tenemos la obligación de acoger si alguien hace una denuncia, uno se da cuenta por experiencia, que hay cosas que no están muy cuerdas, creo que la Sra. Es muy exaltada, es la representante de la empresa Thaebus.

**Sr. Marcelo Oyarzo, Secretario Municipal:** Ella no es representante, ella trabaja es como una voceadora, una persona que está en el Terminal. Lo que ella tiene que hacer es coordinar las salida de su empresa, la Ercilia Oyarzo.

**Sr. César Negrón, Alcalde (S):** Ella no trabaja con nosotros.

**Sr. Marcelo Oyarzo, Secretario Municipal:** No, no tiene nada que ver.

**Sr. Juan Raimilla:** Señala me llama la atención los gritones.

**Sr. Marcelo Oyarzo, Secretario Municipal:** Ni en la ley ni en el Reglamento Interno permite tener ese tipo de personas. Nosotros tenemos todas las facultades para decirle a la Sra. Ercilia, retírese y no más, César, ella llega en su



auto particular, ingresa al Terminal, se mete en un andén, se baja y empieza a gritar a medio mundo, estoy dejando que pase, le voy a dar un tiempo y le voy a decir que se retire.

**Sr. Juan Raimilla:** No me sorprende cuando se arman conflictos, donde están llegando más actores, hay mayor conflicto, pero también hay personas que pueden propiciarlo, como el caso de la Sra. Todos sabemos que existen los gritones que son los voceros que dicen que va a 3 o 5 minutos de la Thaebus, quién va adelante del expreso Puerto Varas, a ellos les paga el conductor. Pero el tema de la Sra. Hay un Reglamento Municipal, con respecto al funcionamiento dice: explícitamente se prohíbe el estacionamiento de vehículos particulares dentro del recinto, se tiene que hacer prevalecer ese tema, por eso te decía, no esperes demasiado, porque lo van a tomar algo propio.

**Sr. Marcelo Oyarzo, Secretario Municipal:** Por lo menos yo actué de esa forma, yo hable para todo esto hay un límite, no lo pases y tienes un plazo para poder cambiar de actitud.

**Sr. Juan Raimilla:** Si bien es cierto se cumplen los protocolos como corresponde, pero también es cierto que aquí hay que hacer cumplir la ordenanza. Creo que tiene mucha injerencia la participación de los conductores, si bien es cierto estamos hablando de conductores profesionales, lamentablemente no es peyorativo o clasista, pero a veces me dan miedo algunos conductores y no hablo solo de Fresia, eso también hay que tomarlo en consideración hay conductores que no tienen la licencia correspondiente, hay un tema de fiscalización, es complicado cuando alguien maneja una máquina de locomoción colectiva con 15 o hasta 3 pasajeros.

**Sr. César Negrón, Alcalde (S):** Ojalá ni Dios quiera que pase algo, porque el culpable va ser el municipio.

**Sr. Javier Santiañez:** Y nunca tuvo clase A y donde estaba Carabineros, el Administrador.

**Sr. Juan Raimilla:** Qué pasa con los documentos de un conductor, sus antecedentes, licencia de conducir, tiene la aptitud para manejar un vehículo, lo que decía el Suboficial, el tema del alcoholotest, luego después de una parranda a las 6 de la mañana, toma la máquina y bajo la influencia del alcohol.

**Sr. Rudy Chiguay:** El otro día hicimos una fiscalización a las 6:20 horas de la mañana, todo oscuro y sin luz.

**Sr. Marcelo Oyarzo, Secretario Municipal:** Que bueno que nos están apoyando, si es necesario un oficio lo vamos a hacer.

**Sr. Rudy Chiguay:** Lo que me interesaría es que hagan llegar a la Tenencia las salidas y la cantidad de empresas para tener un catastro.

**Sr. Marcelo Oyarzo, Secretario Municipal:** No solamente va ser eso sino que le vamos a hacer llegar el nuevo Reglamento, que está modificado recién por el



Concejo, hay unas modificaciones bastante sustanciales por ejemplo, el tema de los estudiantes que los conductores los bajan de los buses, ellos son alumnos los 365 días del año.

**Sr. Juan Raimilla:** Es un tema de la tipología de los conductores, no solo en la conducción en el trato, él esta todos los días en una posición bastante particular.

**Sr. Marcelo Oyarzo, Secretario Municipal:** Lo otro hacer los controles aleatorios desde las salidas a la ruta 5, por la demora, los buses se paran a la salida del Terminal.

Se da término a la reunión siendo las 16:40 horas.



**ARMANDO OYARZO SANHUEZA**  
SECRETARIO MUNICIPAL (S)



**CÉSAR NEGRÓN BARRÍA**  
ALCALDE (S)

**JUAN RAIMILLA SOLIS**  
SECRETARIO EJECUTIVO CONSEJO  
COMUNAL DE SEGURIDAD PÚBLICA